



Hptm. A. Blaser
Dr. med. Vet. Sc.
THUN

Die häufigsten
Pferdekrankheiten

Ursachen und Verhütung derselben

von Prof. Dr. Leuthold, Bern

und

Aus der
praktischen Pferdezucht

von Dr. h. c. E. Daepf, Wichtrach

mit einem Geleitwort von Herrn Oberst Schwyter
eidg. Oberpferdarzt in Bern

Herausgegeben vom
Verband bern. Pferdeversicherungs-Genossenschaften

Verlag: Verbandsdruckerei AG. Bern 1937

— 39 —

„Das Pferd hat Spitzzähne“!

So munkelt der Knecht, wenn das Pferd nicht frisst, so meldet der Besitzer beim Tierarzt oder beim Schmied als Ursache der Fressunlust. In der Tat, das Pferd hat Spitzzähne! Jedes Pferd hat spitze Zähne, nämlich scharfe Ränder und Spitzen an den Backzähnen, an den oberen Reihen außen und an den unteren Reihen innen. Das kommt daher, daß die Nester des Untertiefers weniger weit auseinanderstehen als diejenigen des Obertiefers. Deshalb passen die Zahnreihen nicht ganz genau aufeinander. So reiben sich nicht die ganzen Zahnflächen gleich stark ab. Dort, wo die Reibung geringer ist, wird die Zahnkante weniger abgebraucht; sie bleibt scharf und spitz. Es ist keine Kunst, einem Pferd ins Maul zu greifen, die scharfen Ränder und Spitzen der Backzähne zu befühlen und im Brustton der Ueberzeugung zu sagen: „Das Pferd hat Spitzzähne, darum frisst es schlecht!“ Aber ob die Schlussfolgerung stimmt?